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海外侨领列席福建“两会” 
聚焦“引外资”、“二次创业”

福建省政协十二届
四次会议1月23在福州
开幕。福建正式进入“
两会”时间。

在今年的两会上，
助力讲好中国故事、聚
焦二次创业、加强“抗
疫”国际合作等成为列
席会议的闽籍海外侨胞
热议的焦点。

福建是海外侨胞和
港澳台同胞的主要祖籍
地之一，侨海资源优势
明显，现旅居世界各地

的闽籍华侨华人1580多
万人，居住在世界188个
国家和地区。在不少列
席会议的海外侨胞代表
看来，构建新发展格局
是“十四五”乃至更长
时期内中国经济高质量
发展的必由之路，而侨
资、侨智、侨力具有重
要作用和独特优势，福
建应充分发挥“侨”的
力量融入新发展格局。

2020年伊始，新冠
肺炎疫情暴发，海外侨

胞心牵故土的抗“疫”
情况。面对国内物资告
急 ， 不 少 人 或 捐 款 捐
物，或四处求购，尽己
所能。福建省各级政协
委员累计捐款捐物12.71
亿元人民币。

福建省政协十二届
四次会议列席人士、柬
埔寨福建工商联合会会
长 刘清勇：一些抗疫物
资，比如口罩、医用床
单、手套这些我们正月
初二就通过厦航我们就
往国内寄。柬埔寨跟中
国是比较友好的国家，
经贸合作各方面都比较
有优势。

刘清勇告诉记者，
受国外疫情的影响，越
来越多的侨胞萌发回国
投资，进行二次创业的
念头，目前，他也在积
极和相关部门对接。

福建省政协十二届
四次会议列席人士、柬
埔寨福建工商联合会会
长 刘清勇：我们在外面

也沉淀了这么久嘛，然
后这次回来起码说回来
创业，我们就会在国外
的外资我们都会基本带
回来，带回来在福建这
边发展，我们都会把外
面的专业学者，我们都
会引回来到福建来。

采访中，记者注意
到，“加强文化自信”
、“加强文化交流”也
成为了海外侨胞们关注
的话题之一。

福建省政协十二届
四次会议列席人士、加
拿大福建社团联合总会
主席 郭玉明：发挥每
个人自己的力量，把这
些人(国际友人)邀请回
来，到中国来走一走，
改变他对我们中国的看
法 。 我 曾 经 也 邀 请 了
他们(加拿大)的国会议
员都来过。当时给我印
象最深他们给我反馈什
么信息，他说没想到中
国这么好，我当时不理
解说干嘛，他说你们怎

么都穿着西装，我说这
正常，因为他是第一次
来中国，他在国外看到
的很多我们中国得奖的
影片都是穿着马大褂什
么，他就谈到这一块，
当时给我感受最深，侨
在海外多通过我们民间
力量，多邀请他们来中
国走走，看到我们中国
的变化，看到我们生活
的环境。

福建省政协十二届
四次会议列席人士、美
国福建联合总会荣誉主
席 李贵明：把中国的
一种优质文化，能传递
到海外，在美国的年轻
下一代，让他们认同中
国，热爱祖(籍)国。

记 者 了 解 到 ， 福
建省政协十二届四次会
议于1月23日至1月26日
在福州举行，会期三天
半。

记者 吴晟炜 福建福
州报道

来源：中国新闻网

列席海南政协会议的海外侨胞愿作“桥” 
鼓励华侨华人参与自贸港建设

中新网海口1月25
日电 (张茜翼 王晓飞)海
南两会正在海口举行，
受邀列席海南省政协七
届四次会议的海外侨胞
积极为海南发展建言，
希望发挥自身桥梁纽带
作用，做海南对外宣传
员，鼓励更多华侨华人
参与自贸港建设。

作 为 中 国 知 名 侨
乡，海南有390多万华侨
华人分布在50多个国家
和地区。在列席会议的

海外侨胞代表看来，侨
资、侨智、侨力具有重
要作用和独特优势，海
南应充分发挥“侨”的
力量融入新发展格局。

苏里南海南同乡会
会长陈程说，今年海南
省政府工作报告让他看
到更多参与自贸港发展
建设的机会。苏里南有
2000多名琼籍乡亲，他
将及时把两会精神传递
给当地侨胞，充分发挥
桥梁纽带作用，积极促

进海南和住在国的友好
交往和互利合作。

“海南‘零关税、
低税率、简税制’的优
惠政策，对于企业非常
具有吸引力。”德国海
南商会常务副会长林昌
龄注意到，海南去年出
台 《 海 南 省 关 于 开 展
合 格 境 外 有 限 合 伙 人
(QFLP)境内股权投资暂
行办法》，支持外商投
资股权投资类企业落户
海南自贸港。他针对该

领域已在琼注册企业，
接 下 来 将 开 展 项 目 投
资。

林 昌 龄 说 ， 面 对
新冠肺炎疫情冲击，中
国疫情防控成效有目共
睹，市场空间广阔、发
展韧性强大等优势进一
步展现。他认为，海南
要 加 强 宣 传 增 加 曝 光
度，吸引更多外资和境
外人才，采用更加完善
的配套措施方便其购房
买车、安居乐业，解决

人才“后顾之忧”。
“作为根在海南的

海外游子，我们利用各
种渠道，时刻关注海南
的发展建设。”澳大利
亚海南总商会副会长符
应四年前将自己的高端
牛肉品牌引进海南。他
说，海南自贸港相关政
策可再细化、深化，做
到“人无我有、人有我
优”，让企业家奔着机
会来，也能获得实实在
在的收益。(完)

海外侨领列席福建“两会”


